



# Les Amis de FAMBINE

n°39

Janvier-juin 2022

Rédactrice en chef : Valérie

**Dans ce numéro :**

UN TEMPS FORT POUR  
L'ASSOCIATION

2

ACTIONS SEMESTRE I

3

INFOS ET PROJETS 2022

4

## LE MOT DE LA PRÉSIDENTE

**Très chers Amis,**

**Un semestre peu courant pour les Amis de Fambine : aux actions habituelles qui nous tiennent tant à cœur tels les Marchés des Maristes à Toulouse ou les interventions en milieu scolaire pour faire découvrir Fambine aux enfants toulousains, se sont ajoutées deux expositions dont l'une a mis à l'honneur la mobilisation des enfants et le soutien de la ville de Balma au travers la Maison de Quartier du Cyprié.**

**Un peu plus de visibilité me direz-vous ! Exactement ! Cette même visibilité qui conduit de nouvelles bonnes volontés à nous rejoindre : des clacés, des écoles nous contactent directement pour mettre en place des actions ! Une ex-écolière, devenue grande !, de l'école balmanaise Marie Laurencin rejoint même nos rangs et va nous prêter main forte ! Je vous l'ai toujours dit... Fambine ? Que du bonheur !**

**De belles actions, beaucoup de travail, merci à tous les participants, fidèles et généreux, grâce à qui nous avons pu financer la rénovation des constructions aujourd'hui vétustes et assurer le suivi médical, hors de l'île, pour certains Fambinois. Encore merci au Dr Sanou Dieng Mbaya, merci à Moustapha Thiam qui gère avec Souleymane Sarr le bon fonctionnement de l'île : Santé, Éducation, Conditions de vie, nos 3 axes !**

**Bonnes vacances à tous, rdv le 10 septembre sans faute !**

**Bien à vous tous,**

**Paulette MANDELBAUM**

**LES AMIS DE FAMBINE**

4 rue Latécoère

31130 BALMA

paulette.mandelbaum@wanadoo.fr

valerie@lesamisdefambine.fr



# UN TEMPS FORT POUR LES AMIS DE FAMBINE

## BALMA

Une exposition écoresponsable

Valérie Lopez et Paulette Mandelbaum devant la photo qui a remporté le concours de l'exposition. DDM, E.V.

C'est une exposition écoresponsable qui est présentée jusqu'à mercredi à la maison de quartier du Cyprié. Baptisé « Miss Gourde et Mister Stylo font leur show », l'événement est orchestré par les Amis de Fambine, présidée par Paulette Mandelbaum. L'association balmanaise produit 14 photos réalisées par autant d'écoles de Balma et la région. Des clichés sur la thématique du recyclage. L'une des sources de revenus de l'association, qui contribue depuis plus de 20 ans au financement des équipements de la petite île sénégalaise de Fambine, tient dans le recyclage des gourdes de compote vides, stylos usagés, feutres, capsules de café et bouchons de liège qu'elle collecte à l'année. De fait, de plus en plus d'écoles prennent part à ces collectes.

**Un concours ouvert aux élèves**  
« Au total, 12 écoles et Clae (Centres de loisirs associés aux écoles) participent à l'exposition, ainsi que deux établissements hors concours », précise Valérie Lopez, membre du bureau. Elle ajoute : « Nous avons organisé un scrutin qui a réuni plus de 5 000 votes pour désigner les deux meilleures photos ». Les vainqueurs sont les écoles-Clae de Montaigut-sur-Save (première place) et Villefranche-de-Lauragais (deuxième place). La photogagnante représente une poubelle taguée et décorée par les élèves.

E.V.  
Exposition jusqu'à mercredi, maison de quartier du Cyprié, 2 esplanade du Cyprié à Balma.  
[www.lesamisdefambine.fr](http://www.lesamisdefambine.fr)

## EXPOSITION

Miss Gourde & Mister Stylo  
FONT LEUR SHOW !

Venez passer un moment convivial avec l'association «Les Amis de Fambine» pour découvrir les œuvres réalisées.

### MERCREDI 1<sup>ER</sup> JUIN

DE 15H À 17H

à la Maison de Quartier du Cyprié

2, Esplanade du Cyprié (accès par Rue St. Diomède)

INFORMATIONS  
05 62 18 96 95  
mdq.cyprie@mairie-balma.fr

VILLE DE BALMA

LES AMIS DE FAMBINE

MILIEU FAMILIAL Cat de la Ville - Culturel

Un vrai clin d'œil à ces collecteurs de l'ombre ! Pas moins de 12 écoles/clae et 2 hors concours ont participé à ce concours photo de Totems de récupération. Un vote sur Padlet ouvert pendant quelques semaines et les enfants de Montaigut-sur-Save mis à l'honneur !

Une belle mobilisation à la hauteur du poids des collectes de tout ce beau monde !

Rappelons que ces collectes financent en partie les actions de l'association sur place, sur l'île de Fambine.

Encore bravo ! Et un immense merci à Tiffanie et Stéphanie de la Maison de quartier du Cyprié à Balma d'avoir accueilli cette expo hors du commun !





## ACTIONS 1<sup>ER</sup> SEMESTRE 2022



### Deux marchés solidaires chez les Maristes de Toulouse, les 8 avril et 24 mai 2022 !

Le premier marché s'est tenu en temps de carême et le même jour que l'opération bol de riz. Tout ceci s'inscrivait dans un temps de partage. Le thème en accord avec l'imagerie populaire de Pâques : œufs décorés, poules et paniers garnis de chocolats, le tout en plein air avec la participation du noyau dur des Amis de Fambine.



Le second a eu lieu la veille du pont de l'Ascension et le dimanche suivant, c'est la Fête des Mères, un peu plus loin la Fête des Pères. Les compositions florales, les petits jardins japonais, les bijoux, les attrape-rêves, les foulards, les portefeuilles, les pochettes, les stylos, les bibelots divers avaient pignon sur rue. Tout était proposé à petits prix pour permettre au maximum d'enfants de pouvoir acheter un cadeau pour leur maman ou leur papa...ou ceux qui en jouent le rôle. Le choix est toujours un moment touchant...

Là aussi le temps était favorable et Véronique est venue prêter main forte aux Amis de Fambine présents : Jean-Louis, Josette, Christine, Babeth, Paulette et moi-même.

Beaucoup de manutention et de préparation en amont mais un moment très sympathique qui s'est déroulé dans une excellente ambiance.



Merci aux jeunes d'avoir fait bon accueil aux Amis de Fambine et avoir permis de réunir des fonds substantiels très vite réinvestis sur l'île de Fambine.

**Marie Renée Camps**

Une **Expo originale à Plaisance du Touch**, en plein air, co-organisée par Eco Run Team Toulouse, Pajbrax, l'éco-école de Brax et le réseau LECGS ! Regardez la fierté de cette princesse couronnée ! Insistez sur les détails de sa tenue ! Gourdes de compote et bouchons en liège à l'honneur ! Cette tenue a été réalisée par deux jeunes filles, Maëleen et Cassandra ! Une belle mise en lumière de nos collectes !

### Deux histoires de colibris !

**A Frouzins**, dans le cadre d'une liaison Inter degrés, des écoliers et collégiens se sont mobilisés autour de leurs professeurs, Sylvie et Marie-Stéphane, et une série de défis tout au long de l'année, dont consisté à collecter d'écriture usagés. cette mobilisation 60 enfants qui 9 juin à Frouzins, sons nous invitant un (le défi 40) qui a 70 kg d'instruments Le point culminant de a été une chorale de s'est produite vendredi une heure de chan- à repenser notre relation au monde et à préserver la Nature, autant d'hymnes à notre Planète ! BRAVO à toutes ces graines de colibris qui font leur part !



**A Montech**, d'autres colibris se mobilisent ! Les Amis de Fambine ont rencontré Finhan et Lafrançaise en avril, dont les 2 écoles élémentaires ont rejoint les collecteurs d'instruments d'écriture usagés. Ils nous ont donné rdv le 25 juin prochain à Montech pour son **Vilavie ô naturel avec Les Colibris de Montech**, un véritable appel à « Fais ta part » !



Jeudi 16 juin 2022, fin d'après-midi, Les Amis de Fambine à l'école maternelle de Drémil-Lafage, un de nos meilleurs ateliers-

**ACTIONS 1<sup>ER</sup> SEMESTRE 2022 (SUITE)**



**découvertes de l'île de Fambine de l'année.** Fidèle à l'opération de recyclage des instruments d'écriture usagés et des gourdes de compote, l'ALAE de l'école de Drémil-Lafage nous reçoit en dépit de la chaleur caniculaire. Les enfants découvrent alors l'île de Fambine, le mode vie de ses habitants, leur tenue vestimentaire typique, leur mode de déplacement. Très interactifs, ils s'enrichissent de la réalité d'une île dont la ressource principale est la pêche, où le mode de déplacement est la pirogue et où les Fambinoises en tenue portent le bou-bou. Certains ont voulu colorier des animaux de la faune africaine, qu'ils ont collés soit sur le panneau représentant l'île, soit sur une feuille qu'ils ont emportée chez eux.

Voilà de quoi couronner ce beau partenariat. Merci de nous avoir reçues : Paulette Mandelbaum, Elisabeth Lacombe, Josette Forestier et Marie Renée Camps.

**Le Bêtisier...**

Que se passe-t-il quand les Amis de Fambine ne relisent pas les sms avant de les envoyer...

En pleine négociation avec le Lycée Stéphane Hessel à Toulouse pour caler un rdv de ramassage d'instruments d'écriture usagés...

« Bonjour, le lycée fermant ses portes vendredi, quand pourriez-vous passer pour nos 3 derniers cartons de l'année, bonne journée. »

« Bonjour, apéro demain quand vous le souhaitez, merci ! »

Il fallait évidemment lire « à part.... », quoique...

Mais qui est-ce ? Rdv à l'AG pour le savoir !



**ACTIONS FINANCÉES 1<sup>ER</sup> SEMESTRE 2022**



**RÉNOVATION DE LA MAISON D'ARA THIAM**

**RÉPARATION DU PONTON**



**RÉNOVATION DES SALLES DE CLASSE**



**PRISE EN CHARGE DE OUSMANE SARR**



**CONSULTEZ-MOI !!!**



**LES\_AMIS\_DE\_FAMBINE**

**SAVE THE DATE À BALMA**

**10/09/2022**

**LA JOURNÉE DES ASSOCIATIONS**